



Paris, le 25 juillet 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

IXème édition des Jeux de la Francophonie

Le ministère de la Culture et le ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques soutiennent la IXème édition des Jeux de la Francophonie, qui aura lieu du 28 juillet au 6 août 2023, à Kinshasa. La République démocratique du Congo, le plus grand pays francophone du monde, sera pour la première fois le pays-hôte de cette manifestation de grande ampleur. Cette édition permettra à près de 2500 jeunes talents des pays francophones, âgés de 18 à 35 ans et issus des 88 États et gouvernements de la Francophonie, de se mesurer dans des épreuves sportives et culturelles, le tout dans un esprit d'équité, de solidarité, d'excellence et de responsabilité. La France soutient les Jeux de la Francophonie depuis leur création et a déjà accueilli deux éditions en 1989 et 2013.

La France, au travers de sa délégation, portée par le ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques et le ministère de la Culture, et avec le soutien du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, sera représentée à Kinshasa par une soixantaine de personnes, sportifs, artistes et encadrants. Elle engagera des athlètes de haut niveau dans les compétitions de judo et de lutte, disciplines phares des Jeux et qui ont par le passé permis à de jeunes athlètes d'éclore sur la scène internationale. La France sera également représentée par des artistes très prometteurs, qui concourront dans 8 disciplines culturelles : création numérique, peinture, sculpture, photographie, danse de création, littérature, conte et chanson.

Ces Jeux de la Francophonie seront un jalon important dans la perspective de l'organisation par la France du XIX Sommet de la Francophonie, que la France accueillera à l'automne 2024. L'appui à la culture et au sport sont également au cœur des engagements du Président de la République et de sa volonté de renouveler le partenariat qui unit la France aux pays du continent africain.

Rima Abdul Malak, ministre de la Culture: « Je me réjouis que la France soit représentée dans ces Jeux par des artistes très prometteurs, qui concourront dans de nombreuses disciplines, de la danse à la photographie. Nous continuerons à encourager ces liens vibrants entre sport et culture tout au long de l'Olympiade culturelle puis lors des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024, mais aussi lors du Sommet de la Francophonie qui sera organisé l'an prochain dans notre pays. A travers ces alliances inédites entre sport et culture, nous portons ensemble les valeurs d'une francophonie ouverte, plurielle et solidaire. »

Amélie Oudéa-Castéra, ministre des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques : « J'attends de chaque membre de la Délégation Française de l'enthousiasme, de la solidarité et du partage. C'est une occasion unique pour les sportifs et les artistes de faire connaître leurs talents, mais aussi de rencontrer d'autres jeunes venant des pays membres de la Francophonie

dans le cadre de cet évènement exceptionnel. A exactement un an des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, je tiens à remercier chaleureusement les organisateurs et à réaffirmer l'engagement de la France en faveur de la Francophonie sportive, auxquels ces Jeux contribuent de manière exemplaire. »

Contacts presse:

Ministère de la Culture

Service de presse Délégation à l'information et à la communication 01 40 15 83 31 service-presse@culture.gouv.fr www.culture.gouv.fr

Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques

Bureau de la communication 01 40 45 97 97 com@jeunesse-sports.gouv.fr www.sports.gouv.fr

Délégation française

Daniel ZIELINSKI Chef de la Délégation française pour les Jeux de la Francophonie daniel.zielinski@igesr.gouv.fr